

PARTIDO DEL TRABAJO



OTRA VEZ EL 94

POR: CARLOS RAMÍREZ HERNÁNDEZ

26-JUNIO-2005

OTRA VEZ EL 94

POR: CARLOS RAMÍREZ HERNÁNDEZ

26-JUNIO-2005

PARTIDO DEL TRABAJO



OTRA VEZ EL 94

POR: CARLOS RAMÍREZ HERNÁNDEZ

26-JUNIO-2005

Desde cuando se dijo que no habría transición mexicana si no se cerraban los expedientes priistas de la criminalidad del poder, de la corrupción, de la pobreza y de la represión. Y como liebres asustadas, esos temas ya se colaron en la elección presidencial del 2006 como pesimos augurios. Por tanto, las posibilidades políticas del país pasan por la revisión de los temas.

OTRA VEZ EL 94

Uno de los archivos más recientes del país es el que engloba lo ocurrido en 1994. Y la liberación de Raúl Salinas.

POR: CARLOS RAMÍREZ HERNÁNDEZ

26-JUNIO-2005

que acreditaran su responsabilidad intelectual del asesinato del político José Francisco Ruiz Massieu contribuyó no sólo a recordar lo ocurrido hace once años sino a desafiar al país sobre la posibilidad de ajustar cuentas con ese pasado.

Los crímenes políticos de Luis Donaldo Colosio y Ruiz Massieu, vinculados a la lucha violenta por el poder, fueron los hechos más destacados. Pero hubo más: el secuestro de un

Desde cuando se dijo que no habría transición mexicana si no se cerraban los expedientes priístas de la criminalidad del poder, de la corrupción, de la pobreza y de la represión. Y como liebres asustadas, esos temas ya se colaron en la elección presidencial del 2006 como pésimos augurios. Por tanto, las posibilidades políticas del país pasan por la revisión a fondo de esos temas. Uno de los archivos más nefastos del país es el que engloba lo ocurrido en 1994. Y la liberación de Raúl Salinas de Gortari por falta de pruebas que acreditaran su responsabilidad como autor intelectual del asesinato del político José Francisco Ruiz Massieu contribuyó no sólo a recordar lo ocurrido hace once años sino a desafiar al país sobre la posibilidad de ajustar cuentas con ese pasado.

Los crímenes políticos de Luis Donaldo Colosio y Ruiz Massieu, vinculados a la lucha violenta por el poder, fueron los hechos más destacados. Pero hubo más: el secuestro de un

banquero, la agudización de la lucha zapatista, el papel activo de Manuel Camacho para anular a Colosio, las presiones de Salinas para quitarle la candidatura a Colosio y la victoria sucesoria de Joseph-Merie Córdoba Montoya al imponerle a Salinas a su candidato Zedillo.

Lo malo de ese 1994 no fue la percepción de una lucha política tradicional, sino la disputa violenta por el poder. Las investigaciones de Colosio y Ruiz Massieu se desviaron: la primera se agotó en el asesino solitario y la segunda se enfiló hacia Raúl Salinas. Hoy que quiere lavar su imagen, el hermano incómodo parece querer olvidar que no fueron errores ni abusos los cometidos por él en el sexenio de su hermano Carlos, sino casos flagrantes de corrupción desde el poder.

La liberación de Raúl reactivó al ex presidente Carlos Salinas y lo convirtió en el padrino del PRI. Y los salinistas ya rodearon y coparon a Andrés Manuel López Obrador. Por tanto, las posibilidades de convertir la elección

presidencial del 2006 en una nueva oportunidad para la transición a la democracia podrían frustrarse de nueva cuenta por la intervención de los Salinas en la recuperación del poder.

Pero la liberación de Raúl Salinas debe ser, por el contrario, la oportunidad para reabrir los expedientes negativos de 1994 --el año en que el país estuvo a punto de irse al barranco-- y para investigar las irregularidades del poder. Si la sociedad no lo hace, entonces el 2006 podría regresar a la república de nueva cuenta a la disputa violenta por el poder político. Y generar referentes electorales ajenos a las verdaderas necesidades del país.

Los más interesados en evitar el regreso del pasado son los priístas, cuyo esfuerzo por ser oposición responsable y no vengativa podría agotarse para regresar a los tiempos del dominio patrimonialista por el poder. La verdadera prueba de fuego de los priístas está a la vista: si le entrega el poder de decisión a Salinas, entonces se alejarán de los votos porque los mexicanos

sufrieron mucho la violencia política de 1994 como para permitir el regreso de la violencia del poder.

El peso negativo del salinismo lo han comenzado a padecer algunos personajes de la oposición. López Obrador fue metido en un debate intenso por la incorporación a su equipo de campaña a los arquitectos del proyecto de Carlos Salinas: Manuel Camacho y Marcelo Ebrard. Con esas alianzas, López Obrador traicionó la tradición política del PRD y provocó una discusión interna con visos de fractura. La liberación de Raúl Salinas, por tanto, fue el aviso del regreso del pasado.



**UNIDAD NACIONAL
¡TODO EL PODER AL PUEBLO!**

1a Edición Agosto 2005

ESTA EDICIÓN ES SUPERVISADA POR EL PARTIDO DEL TRABAJO, UBICADA EN AV. CUAUHTÉMOC NO. 47 COL. ROMA, C.P. 06700, DELEG. CUAUHTÉMOC, MEXICO, D.F. Y CONSTA DE 3000 EJEMPLARES Y SE IMPRIMIERON CON CLAUDIA HERNÁNDEZ CORONA ESCUADRÓN 201 NÚM. 20 COL CRISTO REY DELEG: ÁLVARO OBREGÓN, MEXICO D.F. ESTA EDICIÓN SE TERMINO DE IMPRIMIR EL 31 DE AGOSTO DEL 2005.